

20 000 \$ POUR PROMOUVOIR LA CULTURE DANS LA MRC D'ABITIBI

AMOS, le 23 septembre 2021 – À l'aube des journées de la culture 2021, la Municipalité régionale de comté (MRC) d'Abitibi en collaboration avec le ministère de la Culture et des Communications du Québec (MCC) sont fiers d'annoncer leur support financier pour 10 projets suite à ses deux appels de projets du [Fonds culturel](#).

PROJETS RETENUS

| Promoteur | Projet | Montant accordé |
|----------------------------------------|-----------------------------------------------------------|------------------|
| Municipalité de La Motte | 2 Spectacles Jeunesse de Mélanie Nadeau | 1 173 \$ |
| Municipalité de La Corne | P'tits bonheurs, en ruralité | 3 000 \$ |
| Municipalité de La Corne | Au pays des Pick-up | 3 000 \$ |
| La Pariole | En veillant sul' perron | 1 500 \$ |
| Municipalité de Launay | Œuvre artistique des Fêtes | 3 000 \$ |
| Municipalité de St-Mathieu-d'Harricana | Briser les stéréotypes chez les jeunes enfants | 300 \$ |
| Municipalité de Landrienne | Valorisation du patrimoine et de l'histoire de Landrienne | 3 000 \$ |
| Municipalité de Barraute | Ateliers de généalogie | 1 050 \$ |
| Dispensaire de la Garde | Jeu de société « Le jeu de la garde-malade » | 2 800 \$ |
| La Pariole | Chants de marins d'eau douce et d'eau-de-vie | 1 200 \$ |
| TOTAL | | 20 023 \$ |

Vous trouverez une brève description des projets financés en annexe A.

Monsieur Sébastien D'Astous, préfet de la MRC d'Abitibi, se dit fier de la qualité des projets retenus et réalisés : « *La vitalité et le dynamisme de notre territoire passent par une offre diversifiée à la culture sous toutes ses formes. Ainsi, grâce à ces investissements, petits et grands auront accès à des activités culturelles de qualité pour tous les goûts, partout dans notre MRC.* ».

À PROPOS DU FONDS CULTUREL

Ce programme de soutien aux projets culturels et patrimoniaux en ruralité a pour objectif de stimuler la vitalité culturelle du milieu en suscitant des contacts entre les citoyens et la culture. Il s'adresse aux organismes municipaux, conseils de bande des communautés autochtones, coopératives, organismes à but non lucratif (OBNL), entreprises privées ou d'économie sociale, à l'exception des entreprises privées du secteur financier.

Ces appels de projets sont réalisés grâce à une contribution financière provenant de l'entente de développement culturel intervenue entre la MRC d'Abitibi et le MCC.

ANNEXE A

Présentation des projets financés par le Fonds Culturel

Municipalité de La Motte / 2 spectacles jeunesse de Mélanie Nadeau (Mai/Septembre 2021)

Présentation de deux spectacles jeunesse : en mai et septembre dans le cadre des Journées de la culture. Ces spectacles gratuits s'adressent aux 3 à 5 ans et aux 6 à 10 ans, permettant à la jeunesse de développer le goût et l'intérêt pour les arts et le théâtre en milieu rural.

Municipalité de La Corne / P'tits bonheurs, en ruralité (Mai 2021)

De concert avec l'offre provinciale du « Festival des Petits Bonheurs », le projet consiste à élaborer une programmation culturelle et artistique s'adressant aux tout-petits (et leur famille) au sein de la municipalité de La Corne. Ce projet innovant est une première pour la municipalité qui s'associera à un festival culturel en offrant une programmation au sein de son milieu.

Municipalité de La Corne / Au pays des Pick-ups (Été 2021)

Il s'agit d'offrir aux citoyens un spectacle déambulatoire au sein de la municipalité de La Corne. Cette première en milieu rural a connu un franc succès durant la saison estivale 2020 en milieu urbain. Étant donné le contexte incertain lié à la pandémie l'été prochain, cette formule est possible et approuvée apportant un baume de bonheur culturel et festif aux citoyens.

La Pariole / En veillant sul' perron (Été 2021)

La possibilité de présenter des spectacles intérieurs étant plus qu'incertaine, La Pariole présentera pour la première fois 3 spectacles en plein air sur le perron du Centre communautaire de La Motte. Les spectateurs seront invités à apporter leurs chaises afin de respecter la distanciation sociale et pourront participer avec les artistes invités en faisant des demandes spéciales.

Municipalité de Launay / Œuvre artistique des Fête (Hiver 2022)

Grâce à la participation citoyenne, une œuvre artistique des Fêtes sera créée avec un artiste soudeur de la communauté. De plus, les citoyens seront invités à créer une décoration qui les représente ou qui représente Launay pour eux afin de l'inclure dans l'œuvre lors du dévoilement officiel de celle-ci.

Municipalité de St-Mathieu-d'Harricana / Briser les stéréotypes chez les jeunes enfants (Automne 2021)

La *drag queen* Phoenix Mockingbird viendra raconter une histoire aux enfants de 4 à 9 ans de la municipalité qui s'intitule « Lucie la luciole. » Les contes sont particulièrement basés sur la différence et la sensibilisation LGBTQ+ auprès des enfants, mais aussi indirectement pour les parents. C'est une histoire toute simple d'une luciole qui n'allume pas sauf dans un contexte bien particulier (lorsqu'elle pète) qui fait éclater de rire toutes ses semblables... Au bout du compte, c'est sa différence qui lui permettra de sauver toute sa communauté d'une situation très précaire!

Municipalité de Landrienne / Valorisation du patrimoine et de l'histoire de Landrienne (Printemps 2022)

Avec la collaboration des membres du comité du 100^e, une section muséale sera créée afin de mettre en valeur les objets et photos qui avaient été récupérés dans le cadre du 100^e anniversaire de la municipalité en 2018. Une murale géante historique sera installée sur le mur de la bibliothèque et viendra mettre en valeur les étapes importantes de la fondation de Landrienne et son évolution en photos et en textes.

Municipalité de Barraute / Ateliers de généalogie (Printemps 2022)

Les ateliers de généalogie ont pour objectif de faire connaître d'où l'on vient et qui étaient nos ancêtres en découvrant leur histoire. Les participants seront initiés à la généalogie, ce qui leur permettra d'entretenir de l'intérêt pour la recherche historique. Le soutien de la Société d'Histoire d'Amos, à titre de partenaire, apportera du professionnalisme au projet.

Dispensaire de la Garde / Jeu de société « Le jeu de la garde-malade » (Printemps 2022)

La création d'un jeu de société multigénérationnel permettra de transmettre les connaissances historiques concernant la réalité du mode de vie de l'époque coloniale en Abitibi-Témiscamingue et plus spécifiquement, celui des "gardes- malades".

La Pariole / Chants de marins d'eau douce et d'eau-de-vie (Été 2022)

Ce projet vise à présenter un spectacle de chants de marins et de chansons à boire. Produit au quai municipal de la Motte, sur le bord de l'eau, le spectacle sera composé de deux parties. La première sera un micro-libre avec appel de participants devant respecter la thématique. La deuxième partie sera avec un artiste invité accompagné de musiciens.